



Los Príncipes de Asturias a su llegada al edificio histórico de la Universidad de Salamanca, acompañados por el presidente de la Junta y el rector

## El Príncipe de Asturias pide que el español «sea una de las dos grandes lenguas»

► Preside en Salamanca, junto a Doña Letizia, la apertura de la reunión de los directores de los institutos Cervantes

FÉLIX IGLESIAS  
SALAMANCA

El Paraninfo de la Universidad de Salamanca acogió ayer la inauguración del encuentro anual de los directores de los centros del Instituto Cervantes con una ceremonia académica presidida por los Príncipes de Asturias, que tuvieron la oportunidad de conocer los próximos proyectos de esta institución de promoción de la lengua española. Don Felipe de Borbón, en su discurso inaugural, resaltó la necesidad de ofrecer el mayor apoyo a la entidad que dirige Víctor García de la Concha, máxime en estos tiempos de zozobra económica, que obliga a «optimizar con el máximo rigor la utili-

zación de los recursos», aunque se mostró convencido de que «la sociedad civil apoyará al Instituto para afianzar el sueño compartido de que el español se consolide como una de las dos grandes lenguas de relación internacional del mundo moderno».

Su Alteza Real Don Felipe subrayó cómo esa vinculación de la ciudadanía tiene un retorno en forma «escapate de la realidad global de España» al exterior, proyectado la lengua, la cultura, las artes, la gastronomía. Por ello, aseguró que «la sociedad española necesita más que nunca al Instituto Cervantes en la imprescindible labor de proyección internacional».

También tuvo palabras para la dimensión de los países hispanohablantes, especialmente a través de las universidades, en el campo de convertir al español en una de las lenguas francas en el mundo de la investigación y la ciencia, para lo que recordó las palabras de Miguel de Unamuno de que «la lengua no es la envoltura del pensamiento, sino el pensamiento mis-

mo». El Príncipe de Asturias también ofreció palabras de reconocimiento para la labor del Cervantes en la promoción de la lengua y la cultura española, calificándola como «verdadera academia universal de excelencia» del español, a la vez que definió a sus profesores como «misioneros» de la lengua española por su «entrega y la pasión» en circunstancias «no siempre fáciles».

### Menos alumnos

Con anterioridad al acto académico, el director del Instituto Cervantes, Víctor García de la Concha, ofreció una rueda de prensa, donde hizo un balance del último curso y apuntó alguno de los objetivos más inmediatos. En el primer capítulo apuntó que en los 87 centros de la institución que dirige, repartidos en 44 países, se matricularon 227.000 alumnos, lo que supone un 5 por ciento más que en el curso anterior, aunque advirtió que la crisis económica europea apunta a un ligero descenso para la próxima convocato-

ria, como ya está ocurriendo en centros similares del Goethe Institut o el British Council.

En cuanto a los próximos objetivos, García de la Concha indicó que Estados Unidos es plaza preferente para el Instituto Cervantes, por lo que a los cinco centros ya existentes se unirán los de Miami y Washington, además de reforzar las relaciones, mediante aulas, con las principales universidades estadounidenses. García de la Concha argumentó esta estrategia norteamericana por ser este país «donde se está jugando la función del español como segunda lengua de comunicación internacional».

### Del brazo de México

Y para ese desembarco en la primera potencia del mundo, el Instituto Cervantes ha suscrito un convenio con el Gobierno de México por el que este país cede sus centros culturales en EE.UU. para que la institución que dirige Víctor García de la Concha pueda desarrollar su actividad, que no se li-



D. ARRANZ

# Herrera apuesta por la industria «no deslocalizable» del idioma

► Considera que la Comunidad deber ser destino preferente del turismo idiomático

F. I.  
SALAMANCA

El presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, volvió a incidir ayer ante los Príncipes de Asturias en que la lengua española es para la Comunidad Autónoma «una industria no deslocalizable» que genera empleo de calidad y, por consiguiente, riqueza para todos los castellano y leoneses. En su discurso en el acto inaugural de la reunión anual de los directores de los centros del Instituto Cervantes, Herrera presumió el trabajo que está realizando su Gobierno para convertir a la región en destino preferente para la enseñanza del español a extranjeros con iniciativas como el I Plan del Español para Extranjeros.

En este sentido, Juan Vicente Herrera anunció que a finales de este año, ya estará listo el segundo plan, que partirá la experiencia acumulada, lo que se traducirá en tres ejes, que pasan por «apoyo empresarial y creación de empleo», además de la «internacionalización» y el de «inno-

## «Motor económico» de Salamanca

El alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco, destacó que la enseñanza del español es un «motor económico» para la ciudad, gracias al trabajo «conjunto» de las universidades, instituciones, academias, escuelas, particulares y el resto de servicios privados. «Salamanca Ciudad del Español genera oportunidades, crea empleo y hace más internacional a nuestra ciudad a través de los estudiantes que llegan desde todos los lugares del mundo».



Fernández Mañueco

más de empresas privadas relacionadas con la enseñanza del español para extranjeros.

Concluyó su intervención haciendo una referencia al turismo idiomático, en el que Salamanca tiene un «claro liderazgo», si bien precisó que se están «uniendo nuevas iniciativas en las restantes capitales de la Comunidad».

## Franquicias de enseñanza

Por su parte, el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, afirmó ayer que el español no es sólo un patrimonio cultural, sino un «vehículo para los negocios» y para ello indicó que desde la institución académica salmantina trabajan ya en la creación de un sistema de franquicias de enseñanza del español, el primero auspiciado por una universidad pública española.

Al acto académico acudieron otras autoridades, como el delegado del Gobierno en Castilla y León, Ramiro Ruiz Medrano; la presidenta de las Cortes de Castilla y León, Josefa García Cira; la consejera de Cultura y Turismo, Alicia García, y el presidente de la Diputación Provincial de Salamanca, Francisco Javier Iglesias, así como personalidades de la cultura que integran el Patronato del Instituto como es el caso de Antonio Gamoneda.

vación, investigación y tecnología». A todo ello, se unirá un Consorcio del Español, que estará integrado por administraciones e instituciones, ade-

mita a la enseñanza del español sino también a su cultura y crear vínculos de todo tipo.

Este acuerdo implica que España también abre sus centros Cervantes a México. De hecho, la intención de García de la Concha es extender este convenio a todos los países hispanoamericanos, repitiendo, de algún modo, el vínculo que estableció la Real Academia Española con las iberoamericanas cuando dirigió la institución académica.

Preguntado por las restricciones económicas impuestas por el Gobierno de España, el director del Instituto Cervantes aseguró que el Ejecutivo «es sensible» con la institución al aplicar una rebaja presupuestaria inferior a la impuesta al Ministerio de Exteriores, del que depende el Cervantes, «lo que nos permite mantener nuestras actividades, aunque reconoció que la simplificación del organigrama del Instituto ha evitado aplicar «una economía de guerra», pudiendo trabajar con una «economía de familia», concluyó Víctor García de la Concha.

La visita de Sus Altezas finalizó con una reunión de trabajo con todos los directores de los centros del Instituto Cervantes, en la que se expusieron diversos temas relacionados, fundamentalmente, con futuras acciones.

## ► Los salmantinos, con la Familia Real



Los Príncipes de Asturias recibieron ayer las muestras de cariño de los salmantinos y también de los turistas nada más bajar del coche oficial a pie de la fachada histórica de la Universidad. Sus Altezas Reales no dudaron en corresponder a este espontáneo afecto saludando personalmente a los presentes.

EFE